Tiene la palabra la señora Edil Susana Gásperi.

Marcha por la inseguridad en la capital departamental contó con la presencia de vecinos de Ciudad del Plata

EDIL SUSANA GÁSPERI. Gracias, señor Presidente.

En la noche de hoy, iba a comenzar mi exposición haciendo referencia a otros temas, pero quiero hacerme eco de una marcha contra la inseguridad que se llevó a cabo en la capital departamental y que hace minutos que finalizó.

Mucha gente de Ciudad del Plata se trasladó a la capital departamental para manifestar su dolor por tanta inseguridad. Hoy la vida de nuestros conciudadanos no vale nada. Los delitos son cada vez más agresivos, más violentos.

Ciudad del Plata es el escudo entre la capital nacional y el resto de nuestro departamento y lamentablemente la Justicia no es clara. Hoy siento pena, siento tristeza y un inmenso dolor porque la semana pasada la inseguridad que todos estamos viviendo se llevó la vida de un joven que solamente fue a reclamar algo que era suyo. Creo que la Justicia, el Ministerio del Interior y, ¿por qué no?, el Ejecutivo Departamental deben tomar medidas.

Por lo expuesto, solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ministerio del Interior, al Jefe de Policía de San José, al Ejecutivo Departamental y a la prensa, especialmente a la de Ciudad del Plata

Se exige mayor iluminación y refugios peatonales en las paradas de ómnibus de Ciudad del Plata sobre la Ruta 1 nueva

Hay reclamos que venimos haciendo hace ya tiempo sobre cuestiones puntuales que contribuyen a la inseguridad existente, por ejemplo, cuando reclamamos por la falta de iluminación en distintos barrios, por calles que están completamente a oscuras, cuando se nos dice que tiene que haber setenta metros entre foco y foco y nosotros tenemos kilómetros sin luces, kilómetros que corresponden tanto a la Intendencia como al Gobierno Nacional.

Hace poco tiempo que el Ministerio de Transporte y Obras Públicas viene iluminando pequeños tramos de la Ruta 1. Todos sabemos que una ruta nacional que atraviesa una localidad tiene que estar totalmente iluminada y no solo en algunos tramos de doscientos o quinientos metros.

Actualmente, se está iluminando desde el km 28.700 hasta el km 29.500. Sabemos que entre el km 26 y el km 29.500 solo existe un retorno en el km 27.800, que es la calle Cadillac, que comunica el barrio Autódromo sur con el norte. Ese retorno está a oscuras, no tiene ni un pico de luz, y, sobre todo en la noche, han ocurrido varios accidentes con graves secuelas para los involucrados. Solamente habría que iluminar dos kilómetros más, por eso le solicito al Ministerio de Transporte y Obras Públicas que extienda el alumbrado hasta el mencionado retorno. dándole la tranquilidad al vecino que debe circular por ese lugar.

También me gustaría solicitar que se instalaran refugios peatonales en las paradas de ómnibus interdepartamentales ubicadas en la Ruta 1 nueva en el tramo que va desde el km 26 hasta el km 29.500, que son cuatro paradas. La gente que allí espera el ómnibus está expuesta a las inclemencias del tiempo. ¿Hay mucho sol? No importa si se asolean, no pasa nada; v si Ilueve, tampoco importa. Somos ciudadanos de Ciudad del acostumbrados al no. Pero eso tenemos que revertirlo, tenemos que pedir y exigir.

También hace mucho tiempo que reclamé en esta Junta Departamental la instalación de una garita en el km 32 de la Ruta 1 nueva y avenida Río de la Plata. Hay garitas en las paradas ubicadas del lado en el que los ómnibus van con destino a Montevideo, hacia el Este, pero en el sentido de los que van hacia

Colonia, hacia el Oeste, no hay ninguna. Exijo, ya no pido, la instalación de los refugios peatonales y la garita de ómnibus en el km 32 de la Ruta 1 nueva, porque son muy necesarios para la gente, para los ciudadanos de mi Ciudad del Plata.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ministerio de Transporte y Obras Públicas, al Ejecutivo Departamental, al Municipio de Ciudad del Plata, a la Comisión de Área Metropolitana de la Corporación y a la prensa, especialmente a la de Ciudad del Plata.

Vecinos dela Ruta 1 nueva entre La Cumparsita y Citroën solicitan que el MTOP se ocupe del camino de servicio en ese tramo

Por último, señor Presidente, quisiera manifestar que vecinos del barrio Autódromo han hecho un camino de servicio lateral a la Ruta 1 nueva, entre calle La Cumparsita y calle Citroën, para poder transitar con seguridad, pero tiene un desagüe muy grande que debería ser canalizado, y eso le corresponde al Ministerio de Transporte y Obras Públicas.

En Ciudad del Plata no hay ciudadanos de distintas categorías, somos todos iguales, por eso reclamo que el ministerio atienda esa situación puesto que ese camino de servicio evita la circulación de personas sobre la ruta, con los riesgos que ello conlleva. Son solo tres cuadras, largas de una zona en la que vive mucha gente, sobre todo personas mayores, porque se trata de la parte más vieja del barrio Autódromo, que es la que va desde el km 26 hasta el km 27.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ministerio de Transporte y Obras Públicas, al Ejecutivo Departamental al Municipio de Ciudad del Plata, a la Comisión de Área Metropolitana de la Corporación y a la prensa, especialmente a la de Ciudad del Plata.

Es todo. Muchas gracias, señor Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE. Secretaría dará los trámites que usted ha solicitado, señora edil.